Freiwillige Feuer Wehr Mauthausen

BRÄNDE

STURMSCHÄDEN

VERKEHRSUNFÄLLE





Jahresrückblick der Freiwilligen Feuerwehr Mauthausen

LEISTUNGS-ABZEICHEN

JUGENDARBEIT

ÜBUNGEN





Vorwort – Jahresrückblick 2016/17

 S_{eit} der letzten Haussammlung ist das Feuerwehrjahr wie im Flug vergangen. Mit unserem Besuch erhalten Sie unsere aktuelle Feuerwehrzeitung. Damit wollen wir Sie auf dem neuesten Stand halten. Für Ihr Vertrauen und für Ihre finanzielle Unterstützung bei der Haussammlung möchte ich mich als Kommandant der Feuerwehr Mauthausen sehr herzlich bedanken.

 $\operatorname{Ein} J_{\operatorname{ahr}}$

in \mathbb{Z}_{ahlen}

hatte die Feuerwehr Mauthausen im vergangenen Jahr zu

bewältigen

Leistungsabzeichen in Bronze, Silber und Gold wurden abgelegt

 5^2 Ausbildungen

in Form von Lehrgängen, Gruppen- und Monatsübungen wurden absolviert

11752 Stunden

wurden hinsichtlich Einsätze, Übungen, Weiterbildungen, ... aufgewandt

Seite 2



Hochwasser in Mauthausen...

...üben für den Ernstfall



Solche Bilder, wie aus dem Jahr 2002, gehören seit dem neuen Hochwasserdamm der Vergangenheit an.

Damit im Ernstfall alles reibungsfrei funktioniert, wird mindestens einmal im Jahr eine Übung vollzogen. Heuer fand dazu am 2. April eine Großübung statt. Der komplette Machlanddamm wurde auf einer Strecke von ca. 2,1 Kilometer aufgebaut. Dieser Aufbau zum Schutze der Bevölkerung in Mauthausen geschieht ehrenamtlich und unentgeltlich.

Hochwasser Info

Bei Überschreiten der Hochwasserwarngrenze von 5,5 Metern startet der Vorhersagedienst. Dabei werden für die jeweilige Pegelstelle Prognosen errechnet.

n Mauthausen kommt es dabei bei einem Pegelstand von etwa 7 Metern zum Überströmen der Donau auf die B3. Mit dem mobilen Hochwasserdamm in der höchsten Aufbaustufe (Stufe 3) wird eine Schutzhöhe bis 9,7 Meter erreicht.

Der Dammaufbau erfolgt im Ernstfall in drei Etappen. Je nach Wassertendenz können Stufe 1, 2 oder 3 des mobilen Hochwasserdammes errichtet werden.













Einsätze & Übungen im Jahr 16/17











 N_{eben} einem im entwurzelten Dezember Baum in der Hinterbergstraße, wurde Kran und das Tanklöschfahrzeug zu einer Fahrzeugbergung gerufen. Ein von der Bundesstraße abgekommener und Straßenparkett einaesunkener LKW/ drohte umzukippen. Mit seitlich dem Kran und den beiden Seilwinden wurde der LKW wieder mühevoll auf die Straße zurückbefördert.

Bedingt durch den frostigen Winter, stand auch unser Kran-Sonderfahrzeug im Dauereinsatz. Zu einem schweren Unfall wurde die FF Mauthausen nach St. Thomas am Blasenstein alarmiert. Ein Zusammenprall mehrerer Fahrzeuge führte dazu. dass Wagen von der Fahrbahn abkam und in den Graben eines Bachbetts schleudert wurde.



















Am 16. November wurde das Kranfahrzeug nach St. Georgen /Gusen gerufen. Ein Pkw fuhr auf einen Stein und konnte weder vor noch zurück. Das verunfallte Fahrzeug wurde mit dem Kran zurück auf die Straße gehoben und konnte die Fahrt ohne weitere Beschädigungen fortsetzen.



Mitte August stand der neue Manner-Shop im Donaupark gänzlich unter Wasser. Mehrere 100 Liter waren über defektes Ventil ausgetreten. Mit Tauchpumpen und Nasssaugern wurden die Geschäfte in mehreren Stunden Arbeit vom Wasser befreit.



 ${\sf N}$ ach 22 Jahren haben unsere alten Helme ausgedient. Die Neuen sorgen von nun an für hundertprozentige Sicherheit bei Einsätzen. Für gesponserte Helme möchten wir uns bei folgenden Firmen bzw. Personen herzlich bedanken:

BERER **BSZ EHLERS KABELMEDIEN KIRCHWEGER** MALEREI GUSENBAUER SWIETELSKY **NEUMÜLLER NUSIME GABRIEL** PEM BM PUNKENHOFER T.

REMS BETON STEIN & CO. **STRONDL** STROSS ZIMMEREI VERSFINANZ WIESBAUER HUBERT WIPPLINGER **ZAUSSINGER**











Einsatzstatistik:

15 Brandeinsätze standen 110 technischen Einsätzen gegenüber.

110

■ Brandeinsätze ■ techn. Einsätze







der Nacht 24. zum Dezember wurde die FF Mauthausen zu Bränden von Abfallcontainern in die Vormarkt-Machlandund straße alarmiert. Polizeiliche Untersuchungen ergaben, dass es sich um mutwillige Brandstiftungen handelte. Mitte Jänner stand dann eine ganze Müllinsel am Hochfeld in Flammen und im Februar brannte es erneut in der Vormarktstraße.

Zu einer Ölspur auf der Donau Bundesstraße wurde die Feuerwehr Mauthausen Ende Februar alarmiert. Im Kreuzungsbereich der Donaubrückenauffahrt war es nach einem Verkehrsunfall einem **Austritt** zu von mehreren Litern ÖΙ gekommen.





















Ende Mai wurde die FF Mauthausen zu einem Brand in den Kindergarten alarmiert. Ein Teil der Kinderküche war im Gruppenraum in Brand geraten.

Drei Wochen später war die Teleskopmastbühne bei einem Alarmstufe 2 Einsatz in St. Georgen/Gusen, da die Filteranlage eines Quarzwerkes in Flammen stand.

Ende Juni führten die lang anhaltenden heißen Temperaturen zu einem Waldbrand in der Hinterbergstraße auf einer Fläche von rund 50 m².













Lin mit insgesamt 11 Tonnen gefrorenen Semmeln beladener LKW-Zug verunglückte Anfang August, bei dem Versuch einem Reh auf der Donau Bundesstraße auszuweichen. Dabei kam der Anhänger von der Fahrbahn ab und der LKW stürzte um. Nach rund 7 Stunden konnte der Einsatz beendet werden.

Zu schweren Verkehrsunfällen kam es auf der B3 Höhe Feuerwehrhaus und auf der Linzer Straße beim Wasserwerk.







Bei unseren Jüngsten ist was los ...



Aktuell besteht die Feuerwehrjugend Mauthausen aus einer stolzen Anzahl 15 Jugendvon Mitgliedern.

Im vergangenen Jahr wurden 46 Jugendstunden abgehalten.

Spiel und Spaß darf neben den ganzen Bewerbs-Wissenstesttrainings auch nicht zu kurz kommen. So wurde beispielsweise neben dem im Sommer stattein Nachmittag Schlittenfahren







14 bis 16 Uhr. Bei Interesse oder Fragen

können Sie sich gerne bei uns melder

> Michael Kastner: Tel.: 0660/1468670







Dies und das ...











Unser jährlicher Feuerwehrausflug führte uns im September mit dem Schiff von Melk nach Krems durch die Wachau. Gestartet wurde der Tag mit einem Bäckerfrühstück und am Abend nahm der Tag mit einer Mostbauernjause seinen Ausklang.













Wie gewohnt, wurde im Dezember unsere traditionelle Weihnachtsfeier mit der gesamten Familie im Feuerwehrhaus gefeiert.

Mit dem Motto "Unter dem Meer" war auch der heurige Faschingsball ein Fixpunkt im FF Kalender. Nach unzähligen Stunden Arbeit, kam dann das Feiern am Balltag nicht zu kurz.



Immer am aktuellsten Stand sind Sie unter: www.ff.mauthausen.at



Impressum

Herausgeber & für den Inhalt verantwortlich:

Freiwillige Feuerwehr Mauthausen Layout und inhaltliche Gestaltung:

Thomas Mitterlehner Druck: SAXOPRINT

Satz- und Druckfehler vorbehalten